

planteado: "bienestar o estabilidad". Un discurso de Onganía en la Bolsa de Comercio de Rosario donde advirtió a los empresarios que continuarían los elevados impuestos hasta terminar con la evasión y también sobre la necesidad de ajustar los salarios pero para el año que viene, sumó más inquietudes. Ahora protestaban todos. Empresarios, obreros, militares, ministros...

El ministro de Economía fue más preciso que el propio presidente: "los convenios se mantendrán congelados otros doce meses, las comisiones paritarias comenzarán a funcionar en 1970".

LA LIQUIDACIÓN DE EMPRESAS

Hasta la Sociedad Rural se puso inquieta al conocer el nuevo gravamen a la tierra. El ex embajador en los EE. UU. Alvaro Alsogaray aprovechó el momento para afirmar que "esta política económica no es la que diseñé en el Acta de la Revolución, por eso renuncié a mi cargo..." (¿sería verdad?) y terminaba afirmando que "el ensayo corporativista o comunista está todavía en el plano de las intenciones".

Pedro Cristiá presidente de la CGE sostiene en un documento: "Tememos por el patrimonio argentino porque de alguna forma desde afuera van a determinar la economía nacional. Especialmente en el caso de los bancos donde en los hechos, desde el exterior, se está emitiendo moneda y las ganancias se giran al extranjero".

Esta denuncia de la CGE era absolutamente cierta, la revista "Primera Plana" publica el 3 de setiembre un listado de los casos principales de empresas nacionales absorbidas por capitales extranjeros

CASOS PRINCIPALES DE TRANSFERENCIAS EN EMPRESAS ARGENTINAS			
(Período: de 1962 a 1968)			
Empresa Transferida	Ramo	Empresa Compradora	País
Banco Argentino del Atlántico	Banco	City Bank of N.Y.	USA
Banco de Bahía Blanca	Banco	City Bank of N.Y.	USA
Banco Popular Argentino	Banco	Banco Central Madrid	España
Banco Francés del Río de la Plata	Banco	Morgan Guaranty Trust	USA
Banco Comercial Industrial de Córdoba	Banco	Banco de Santander	España
Banco Mercantil Rosario	Banco	Banco de Santander	España
Banco Continental	Banco	Banco de Urquijo	España
Banco del Centro Mercedes	Banco	Banque Amenienne	Francia
Banco Hogar Argentino	Banco	Banco de Santander	España
Massalin y Celasco	Cigarrillos	Philip Morris Int.	USA

CASOS PRINCIPALES DE TRANSFERENCIAS EN EMPRESAS ARGENTINAS

(Período: de 1962 a 1968)

Empresa Transferida	Ramo	Empresa Compradora	País
Imparciales	Cigarrillos	Reemtsma Fabriken	Alemania
Particulares	Cigarrillos	Reemtsma Fabriken	Alemania
Picardo	Cigarrillos	Ligget & Myers	USA
Thompson Ranco	Autopiezas	Thompson Products	USA
Indeco SA	Autopiezas	Federal Mogul	USA
Suavegom	Autopiezas	Dow Chemical	USA
Transax SA	Autopiezas	Ford Motor	USA
Acinfer SA	Autopiezas	Ford Motor	USA
Argelite SA	Autopiezas	Holley	USA
Beclu SA	Autopiezas	Eaton SA	USA
Armetal SA	Autopiezas	Budd	USA
Resortes Argentina SA	Autopiezas	Associated Spring	USA
Resortes Sachs SA	Autopiezas	Isringhausen GBM	Alemania
Agrometal Ingersol	Autopiezas	Borg Wamer	USA
Bendix SA	Autopiezas	Bendix	USA
Proyectores Argentinos	Autopiezas	Cibie	Francia
Salvo	Art. Hogar	Philips	Holanda
Gigler	Art. Hogar	Philips	Holanda
IKA	Autos	Renault	Francia
Duranor	Química	Hooker Chemical	USA
Lepetit	Química	Dow Chemical	USA

CASOS PRINCIPALES DE TRANSFERENCIAS EN EMPRESAS ARGENTINAS

(Período: de 1962 a 1968)

Empresa Transferida	Ramo	Empresa Compradora	País
Talleres Coghlan	Maquinaria	Sulzer	Suiza
Papelera Hurlingham	Papel	Kimberly Clark	USA
Fuerte Sancti Spintu	Product.Veter.	Philips	Holanda
Argafer	Cerámica	Philips	Holanda
Hudson Ciovini	Distribuc.	Seatem	USA
Hisisa	Product.Sint.		USA

Apenas alguna noticia optimista: se firmaban contratos con el Banco Mundial para iniciar Chocón-Cerros Colorados.

Un breve repaso por nuestra vapuleada historia nos decía que en 13 años (1955 - 68) tuvimos 7 presidentes (Perón - Lonardi - Aramburu - Frondizi - Guido - Illia - Onganía). La cantidad de ministros y secretarios de Estado había superado los 200. El gobierno de la autollamada Revolución Argentina entre sus primeros argumentos del por qué del golpe de Estado estuvo precisamente en la necesidad de la estabilidad de los funcionarios. Sin embargo en dos años y medio de Onganía tuvo 27 ministros y secretarios de Estado... los argentinos pensaban ¿que estabilidad es la de Onganía?

UNA POLÍTICA SALARIAL PARA GESTAR LA UNIDAD SINDICAL

En la iniciación de 1969 predomina en el campo sindical, el tema "unidad". La política salarial ratificada por el gobierno en 1968, operó como agente catalizador de este proceso al situar un objetivo común y concreto: resistir esa política y crear los medios para rectificarla. Hacía ya dos años que esa política estaba vigente. Se daba un viejo lema sindical: unidad en la acción.

Los hechos habían demostrado que todos los intentos para alcanzar la unidad en base a negociaciones no sólo fracasaron sino que agudizaron los enfrentamientos. El enfrentamiento tremendista por un lado y el consentimiento complaciente habían mostrado que no funcionaban frente a la estrategia oficial.

La CGT orientada por Ongaro estaba perdiendo adhesiones y amenazaba convertir a la central de Paseo Colón en una central de agrupaciones de claro signo izquierdista. Por otra parte, la imposición por decreto de los salarios dejó descolocados a los sindicatos que creyeron válida la alternativa de acercarse al gobierno.

La unidad sindical volvía a pasar por el campo político a través de las "62". Desde Madrid se urgía la unidad del peronismo para enfrentar al gobierno y esa unidad, por supuesto, debía pasar por el convulsionado mundo sindical. Es que reconstruida la unidad del mundo gremial peronista era obvio que estaba asegurada la unidad en una sola central.